

برنامج
الأغذية
العالمي



Programme
Alimentaire
Mondial

World
Food
Programme

Programa
Mundial
de Alimentos

Segundo período de sesiones ordinario
de la Junta Ejecutiva

Roma, 17-19 de mayo de 2000

INFORMES DE LA DIRECTORA EJECUTIVA SOBRE ASUNTOS OPERACIONALES

Tema 7 del programa

Para información



Distribución: GENERAL

WFP/EB.2/2000/7-A/1

11 abril 2000

ORIGINAL: FRANCÉS

PROYECTO DE DESARROLLO APROBADO POR LA DIRECTORA EJECUTIVA ENTRE EL 1º DE JULIO Y EL 31 DE DICIEMBRE DE 1999 — SANTO TOMÉ Y PRÍNCIPE 6095.00

**Apoyo a la enseñanza básica y el
sistema sanitario en favor de grupos
vulnerables**

Duración del proyecto Del 1º de septiembre de 1999
al 31 de agosto de 2003

Costo (dólares EE UU)*

Costo total para el PMA	2.982.156
Costo total de los alimentos	1.296.770
Costo total para el Gobierno	761.313
Costo total para el PNUD	120.000

* En marzo de 1999, un dólar equivalía a 700 dobras.

La tirada del presente documento es limitada. Los documentos de la Junta Ejecutiva se pueden consultar en el sitio Web del PMA (http://www.wfp.org/eb_public/EB_Home.html).

NOTA PARA LA JUNTA EJECUTIVA

El presente documento se remite a la Junta Ejecutiva a efectos de información.

La Secretaría invita a los miembros de la Junta que deseen formular alguna pregunta de carácter técnico sobre este documento a dirigirse a los funcionarios del PMA encargados de la coordinación del documento, que se indican a continuación, a ser posible con un margen de tiempo suficiente antes de la reunión de la Junta.

Director, Región de África (OSA): Sr. M. Zejjari tel.: 066513-2201

Coordinador de Programas, Sección Sr. S. Ouane tel.: 066513-2379
África IV:

Para cualquier información sobre el envío de documentos para la Junta Ejecutiva, diríjase al Empleado de Documentos y Reuniones (tel.: 066513-2645).



1. La República Democrática de Santo Tomé y Príncipe forma parte de los países de bajos ingresos y con déficit de alimentos (PBIDA) y de los países menos adelantados (MA). Con un índice de desarrollo humano de 0,563, ocupa el 121º lugar de los 174 países incluidos en el Informe sobre el Desarrollo Humano de 1998 del PNUD. Su economía descansa casi enteramente en el monocultivo del cacao, cuya producción se ha reducido considerablemente en los últimos años. Esta reducción ha ido acompañada de una disminución repentina de los ingresos del Estado y del producto nacional bruto por habitante. Al mismo tiempo, la deuda pública no ha dejado de aumentar. Estos factores han contribuido a agravar la situación de pobreza e inseguridad alimentaria de la población, el 40% de la cual vive por debajo del umbral de pobreza y el 35% en condiciones de pobreza extrema.
2. Diferentes fuentes, entre ellas la evaluación realizada por la oficina en el país del PMA, han confirmado que la interrupción de la actividad de los comedores escolares en 1996 ha tenido consecuencias nefastas para los jóvenes escolares y los grupos vulnerables ya perjudicados por los efectos del ajuste estructural. La reducción de las tasas de matrícula escolar y el aumento inquietante de las tasas de abandono de los estudios, repetición de grado y fracaso escolar observadas en las escuelas en el ámbito nacional se consideran efectos más o menos directos de esta interrupción, mientras que el recrudecimiento de la delincuencia juvenil y del fenómeno de los niños de la calle sería su efecto indirecto.
3. De conformidad con la decisión 1999/EB.A/2 de la Junta Ejecutiva, el PMA centra sus actividades de desarrollo en cinco objetivos. El proyecto actual se basa en los objetivos 1 y 2, a saber: permitir a los niños pequeños, las mujeres embarazadas y las madres lactantes satisfacer sus necesidades nutricionales especiales y necesidades sanitarias conexas; y permitir a los hogares pobres invertir en capital humano gracias a la educación y la formación.
4. Al integrarse en la estrategia de apoyo del sistema de las Naciones Unidas al programa gubernamental de lucha contra la pobreza, la ejecución del proyecto se llevará a cabo en el marco de una asociación y coordinación reforzadas, en particular con los organismos de las Naciones Unidas representados en el país (PNUD, UNICEF, OMS, FNUAP) y las ONG que desarrollan actividades en los sectores pertinentes. El proyecto representa una manifestación concreta del principio de la programación concertada y constituirá uno de los eslabones fundamentales del futuro Marco de Asistencia de las Naciones Unidas para el Desarrollo (UNDAF), cuya aplicación comenzó ya con la preparación, en 1988, de una evaluación conjunta en el país.